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El Uní Uní fuera 
de peligro

Entrevista a Carolina 
Montenegro

Detienen a asaltante 
que se disfrazó de 

Carabinero
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Una nueva semana con alzas en los combustibles, 
hacen que el litro supere en muchos lugares los 

$1000 por litro de bencina.

OTRA VEZ LAS BENCINAS
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tidos por Unión San Felipe. en-
tre 2020 y 2021 y 
disputó la última final de ascen-
so que perdió el club frente a 

Melipilla. Sin em-
bargo, nuevamente, 
tendrá una final de 
ascenso, esta vez por 
Deportivo Madryn 
frente a Racing de 
Córdoba en Argenti-
na.

fuera de cualquier peligro 
de descenso.
Los albirrojos, se enfren-
tarán el próximo martes a 
Coquimbo Unido en cali-
dad de visita.

Luego, de que Unión 
Felipe, cayera frente a 
Santiago Mornig y que 
Barnechea perdiera su en-
cuentro, los sanfelipeños 
quedaron dos fechas antes 
el término del campeonato 

Hoy viernes Trasandi-
no se juega un partido cla-
ve, debido a que comienzan 
los Play-Offs.
Los andinos se enfrentan al 
complicado elenco de Pro-
vincial Ovalle en el partido 
de ida.

El Uní Uní fuera de peligro

Trasandino
comienza los

Play offs

El carismático, ex juga-
dor del Uní Uní, jugará una nu-
eva final ahora en Argentina.
El monito Opazo, jugó 18 par-

El encuentro se realizará 
en el Estadio Regional de 
Los Andes a las 19: 30 ho-
ras.
Las boletas están a la ven-
ta en passline.

El Monito por la revancha
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Las autoridades comunales valora-
ron la apertura del hospital putaendino hacia 
la comunidad y destacaron las condiciones de 
infraestructura y la visión de futuro del Estable-
cimiento.
Hasta el Salón Gabriela Ortúzar del Hospital 
Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel llegó el Concejo 
Municipal de Putaendo para realizar su primera 
sesión del mes de noviembre, un hecho inédito 
ya que es primera vez que los ediles en pleno se 
reúnen en el Establecimiento.
Esta acción se enmarca dentro de los planes de 
difusión pública y vinculación comunitaria im-
pulsadas por el hospital putaendino en el marco 
de los cambios culturales, organizacionales y 
clínicos que se vienen implementando duran-
te el presente año, razón por la cual se invitó a 
los ediles para presentarles el nuevo Modelo de 
Gestión en Salud Mental.
El Concejo Municipal de Putaendo escuchó 
con atención la exposición realizada por el Dr. 
Oscar Cruz Bustamante, Director del Hospital 

Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel, acompañado del 
Subdirector Médico, Dr. Jaime Retamal Garri-
do, el Subdirector de Administración y Finanzas 
Javier Cerda Ávila y la Subdirectora de Desa-
rrollo y Gestión de Personas Daniela Castillo 
Castillo, donde enfatizó que los principales cam-
bios implican la transformación de los actuales 
servicios de psiquiatría general a las Unidades 
de Hospitalización y Cuidados Intensivos en 
Psiquiatría (UHCIP), Unidades Hospitalarias de 
Terapia Intensiva y Rehabilitación Integral (UH-
TIRI) y Unida-
des de Personas 
con Alta Depen-
dencia (UPAD).
Las autoridades 
comunales valo-
raron positiva-
mente el trabajo 
que está realizan-
do la comunidad 
del Philippe Pi-

Iniciativa, trabajada en con-
junto con los dirigentes del sector y 
la Municipalidad de Santa María, 
permitió resolver dudas y apoyar en 
la realización de trámites a las veci-
nas y vecinos.
Uno de los ejes de la actual adminis-
tración municipal, es acercar los ser-
vicios al territorio. Es así, como a la 
fecha, se han desarrollado una serie 
de operativos en terreno precisamente 
para apoyar y facilitar su acceso a las 

vecinas y vecinos que por distintos 
motivos no pueden acercarse al cen-
tro de la comuna.
En ese sentido, este jueves, los fun-
cionarios municipales arribaron hasta 
el sector de El Canuto, cumpliendo 
así con un requerimiento de sus habi-
tantes, ocasión en la que, junto al Mu-
nicipio de Santa María, entregaron 
distintas informaciones y resolvieron 
dudas sobre vivienda, IFE, pensiones, 
prestaciones sociales, entre otras.

Concejo Municipal de Putaendo sesionó en el Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel 
para conocer implementación de su nuevo Modelo de Gestión en Salud Mental

Acercando los servicios municipales al territorio: Equipos de la Dideco 
realizaron operativo social en El Canuto de San Esteban

nel y la importancia de los cambios que se es-
tán ejecutando y que van en la línea de otorgar 
oportunidades de rehabilitación y reinserción a 
las personas que acuden al Hospital Psiquiátrico 
de Putaendo a recibir atención de salud mental.
Así lo expresó el concejal Carlos Gallardo Lo-
bos, quien valoro que como ediles pudieran se-
sionar en el hospital y conocer la realidad actual 
del Establecimiento. “Recibimos con alegría la 
invitación del Hospital para que todos podamos 
conocer las nuevas dependencias y el plan de 

trabajo que tiene el hos-
pital para el futuro”.
Por su parte, el concejal 
Francisco Casas Muñoz, 
quien presidió la sesión, 
mostró su optimismo con 
el actual funcionamiento 
del Hospital y el avance 
hacia un nuevo modelo 
de gestión. “Es sorpren-
dente que tengamos un 

desarrollo de infraestructura como este en la 
comuna, la capacidad que tiene el Hospital, la 
proyección que se viene con el nuevo Modelo 
de Gestión. Hay mucha expectativa sobre lo que 
se puede realizar en una mesa de trabajo con-
junta para abordar temáticas de salud mental” 
sostuvo.
En tanto, el Dr. Oscar Cruz Bustamante, Di-
rector del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe 
Pinel precisó que invitar al Concejo Municipal 
de Putaendo da cuenta del proceso de apertura 
sostenida que ha tenido la institución durante los 
últimos años y recalcó que es importante involu-
crar a las distintas expresiones territoriales en la 
construcción del hospital del futuro.
Una vez culminada la sesión, los ediles fueron 
invitados a recorrer la Unidad de Evaluación de 
Personas Imputadas (UEPI) y la Unidad Forense 
de Alta Complejidad (UFAC) con la finalidad de 
constatar la seguridad de la infraestructura y su 
funcionamiento clínico y terapéutico.

Exequiel Valdés, Director de Desa-
rrollo Comunitario (DIDECO) de San 
Esteban, se mostró conforme con la 
iniciativa, que logró la atención de 
50 vecinos, pues “hicimos una inte-
resante intervención en este sector, 
respondiendo así a un eje de gestión 
de nuestro alcalde que es la descen-
tralización, que implica llevar los 
servicios públicos a los territorios. 

Es importante considerar 
que este requerimiento 
fue impulsado por los 
vecinos y trabajado con 
nosotros colaborativa-
mente, por lo que esta-
mos muy contentos por 
los resultados y la recep-
ción de la gente”, afirmó.
En esa misma línea, el 
directivo apuntó que a la 

fecha, se han desarrollado una serie de 
operativos en terreno, para ir en apo-
yo de todas y todos los vecinos: “Este 
es uno más de los tantos operativos y 
trabajos que hemos desarrollado en 
terreno. Continuaremos trabajando 
así, potenciando la descentralización 
y facilitando el acceso de todas y to-
dos los sanestebinos”, finalizó. 
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¿QUIERES
PUBLICITAR CON

NOSOTROS?
Escríbenos a

Carolina, es una mujer empoderada, de argumentos claros. Desde niña, estuvo vin-
culada a las causas sociales, admira entre otras personas a la arquera de la selección chilena 
y pretende aportar desde el consejo regional.

¿Cuales son tus orígenes y tu relación 
con la provincia? 
Bueno cuando uno habla de origen, uno 
habla de la sangre y de la tierra y en esa re-
lación mis orígenes con la Provincia por la 
sangre fueron otorgados por mi familia ex-
tensa, mi abuela Paterna es de Panquehue, 
mi abuela Materna de Santa María y mis 
padres nacieron y crecieron en la ciudad de 
San Felipe. 
En relación al origen de la tierra, nací́ en la 
ciudad de San Felipe, hace ya 37 años, mi 
enseñanza básica la realicé en el Colegio 
Santa Juana de Arco y la enseñanza media 
en el Colegio Alonso de Ercilla.
Como muchos jóvenes que han seguido es-
tudiando tuve que dejar la Provincia por un 

tiempo e irme a vivir a Viña del Mar, ciudad en la cual estudié Derecho en la Universidad 
Andrés Bello y donde conocí́ a mi marido. 
Actualmente trabajo en San Felipe en Fundación PRODEMU, una Fundación de Gobierno 
que realiza un trabajo maravilloso con las mujeres de toda la Provincia de San Felipe de 
Aconcagua. 

¿Cuáles fueron tus primeros acercamientos al servicio público y por qué?
Desde pequeña en mi familia me enseñaron que era muy importante ayudar a otras personas 
y mi colegio Cristiano vino a profundizar esos valores. Fui muchas veces Presidenta de 
Curso en el colegio, siempre he tratado de aportar con una mirada presente y crítica el mun-
do que me rodea. Es por eso que elegí́ estudiar Derecho, lo veía como una forma de poder 
entregar una ayuda directa a las personas ayudando con sus Problemas legales. Es más, 
fue en la Universidad donde senti que podría ser un aporte a la Política, vi que las mujeres 
teníamos poca representación en los cargos y decidí́ militar en Renovación Nacional el año 
2008, con 24 años. 

¿Tienes algún referente que sigas tanto en la política como en otro ámbito? 
Uno de mis referentes en Política es el ex Senador Don Sergio Romero, es un caballero de la 
política, es una persona encantadora, que siempre marcó un sello con su gestión territorial, 
hasta el día de hoy, él es muy querido, en nuestro Valle de Aconcagua  y en la misma línea 
me gusta el trabajo que ha realizado el Diputado Luís Pardo, quien no promete se compro-
mete.
Hablando de otros ámbitos de la vida creo que uno debe tener como referente personas que 
cumplan sus sueños, ya que eso te motiva a cumplir los propios, una de ellas es la escritora 
Carmen Castillo, es una mujer power EMPODERADA que ha creído en ella a pesar que 
mucha gente la critique, es best Seller en ventas con sus libros, además de escribir pinta 
cuadros y la invitaron a exponer sus obras en una galería de Nueva York, lo que encuentro 
genial.

Es fundamental más mujeres en el 
ámbito publico

Carolina Montenegro, candidata a Consejera Regional Provincia de San Felipe

También admiro a Christiane Endler, ella es sequísima, se atrevió a participar de un mundo 
que en un minuto era solo para hombres como lo es el Fútbol, confió en sus capacidades 
y eso la ha llevado a estar hoy en las grandes ligas, siendo hoy parte del equipo Francés 
Olympique de Lyon. 

¿Qué te hace tomar la decisión de ser candidata a CORE por la provincia de San 
Felipe? 
Fue una foto que vi hace un par de años, en cuanto a la composición del Consejo Regional, 
no podía creer que en su mayoría los Consejeros Regionales fueran hombres, solo un par de 
sillas eran ocupadas por mujeres, es como lo que pasa actualmente con los Alcaldes de la 
Provincia, solo hay una Mujer alcaldesa, la Doctora Carmen Castillo de San Felipe.
Creo que, las mujeres somos fuertes y apasionadas con lo que hacemos y es por ello que 
creo fuertemente que en virtud de mi trabajo puedo ser un aporte en la Gestión territorial. 
Creo además, que debe haber una renovación en los cargos. Es lamentable que, una ley tuvo 
que venir a imponer que los cargos no fueran vitalicios prácticamente, uno en política viene 
a servir no a servirse y es por ello, que si salgo electa, estaría solamente uno o dos periodos 
y no tres como lo impuso la Ley, creo fuertemente que hay que dar espacios para que todos 
quienes quieran parcipar con su trabajo e ideas lo puedan hacer. 

Si fueras elegida ¿Cuáles serian tus principales temáticas en el Gobierno Regional?
Mis principales temáticas, serían apoyar los Proyectos que digan relación con; Preservación 
del medio ambiente, Seguridad comunal, Mayor protección para las mascotas, Proyectos 
asociados al Deporte, Proyectos que incentiven la Cultura con un sello territorial, Proyectos 
con equidad de Genero, Proyectos que apunten al mejoramiento de viviendas, calles y ve-
redas. Pero dónde pondría la mayor de mis energías sería en promover y aprobar proyectos 
que vengan a migar el impacto de la crisis hídrica, es ahí́ donde el Gobierno Regional debe 
priorizar los recursos públicos. 

En relación a una temática que es la crisis hídrica, desde el Consejo, ¿Por donde debe-
rían ir las acciones hacia una solución definitiva?
Creo que, se ha desperdiciado tiempo valioso en la crisis hídrica, la escasez hídrica no paró 
hoy, llevamos años y el Estado en su conjunto no ha estado dando prioridad, en general los 
chilenos somos reactivos y es el Estado quien debe velar por migar los efectos de la crisis 
hídrica. 
Para ello debería construirse un embalse, se han hecho proyectos como el de Puntilla del 
viento que al final quedó en nada, tiene que haber un proyecto serio y viable al respecto. 
Además se debe invertir en Proyectos de Desalinización, hoy solo algunas empresas mine-
ras han construido plantas desalinizadoras para sus faenas. 
El Tiempo se agota y debemos gestionar con carácter urgente proyectos en esa dirección, 
si se agrava la sequia próximamente estaremos viviendo una crisis de proporciones por no 
tener agua para el consumo humano. 

¿Qué opinión tienes de la creación de la región de Aconcagua? 
Creo que es fundamental que la Región de Aconcagua sea una realidad, la identidad territo-
rial es clave para una buena gestión. 
Debemos tender a un estado eficiente y eficaz pero descentralizado, creo que nuestro Valle 
de Aconcagua ha crecido de manera significativa en el último tiempo y es momento que los 
recursos que se generen en nuestra tierra se inviertan aquí́ y no se vayan a Valparaíso o Viña 
del Mar. Necesitamos mayor inyección de recursos para que nuestro Valle se desarrolle y se 
pueda solventar de manera directa sin ir a golpear la puerta a Valparaíso.
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*Empresa despliega una campaña 
de 350 sondajes en la cuenca del río Ro-
cín, sin la aprobación del Departamento de 
Obras Municipales.
*El megaproyecto daña un sector cordille-
rano único, que podría convertirse en una 
reserva de la biósfera mundial.
     La Municipalidad de Putaendo, junto a 
la comunidad organizada, científicos y acti-
vistas medioambientales, denuncian que la 
compañía minera “Vizcachitas Holding”, 
ha iniciado una campaña de 350 sondajes en 
el sector de Las Tejas, en la cuenca del río 
Rocín, sin contar con los permisos corres-
pondientes.
     El hecho se dio a conocer a través de una 
carta que, el pasado 07 de octubre, la em-
presa le envió a diversos dirigentes: “Que-
remos informarle a usted y a los vecinos 
de la localidad que usted representa, que a 
partir de la fecha 12 de octubre del presente, 
daremos inicio a la fase de construcción de 
nuestra campaña de sondajes”.
    El alcalde de Putaendo, Mauricio Quiroz, 
explica que dos días antes de esta carta, la 
compañía de la empresa canadiense Andes 
Copper ingresó una solicitud para iniciar 
obras previas y un campamento minero en 
el sector, pero que la Dirección de Obras 
Municipales (DOM) no lo ha aprobado.
    “El director de obras no se ha pronunciado 
y lo hará de acuerdo a sus competencias y 
en base a la Ley General de Urbanismo y 
Construcciones. En esta misma perspectiva, 
creemos que la empresa nuevamente ha in-
fringido las normas, puesto que ha iniciado 

obras sin haber tenido los permisos de la 
Dirección de Obras Municipales”, afirmó la 
primera autoridad comunal.
    En efecto, luego de la inspección reali-
zada por el Director de Obras Municipales 
se visualizaron instalaciones y maquinarias, 
no descartando que existan trabajadores que 
pernocten en el lugar por las noches. Dichos 
antecedentes ya fueron puestos a disposi-
ción del Juzgado de Policía Local, esperán-
dose su respectivo pronunciamiento en el 
corto plazo.
     “Vamos a insistir, tanto en el Servicio 
de Evaluación Ambiental, en la Superinten-
dencia de Medio Ambiente y en los Tribu-
nales, que éste es un proyecto que nunca 
debió haber sido aprobado. Es un proyecto 
que lesiona gravemente el medio ambiente 
de la comuna de Putaendo, en particular de 
nuestra zona cordillerana y que impacta ne-
gativamente en las comunidades”, agregó 
Quiroz.

ECOSISTEMA ÚNICO EN
CHILE

La lucha de los/as putaendinos/as contra 
este megaproyecto, que pretende ser una 
de las minas a cielo abierto más grande del 
país, viene de años. En efecto, en agosto de 
2020, la comunidad llegó hasta la Corte Su-
prema y logró que se anulara la aprobación 
que el Servicio de Evaluación Ambiental 
(SEA) le había dado a esta campaña de 350 
sondajes. 

    Por esto, la empresa tuvo que realizar 
una Participación Ciudadana (PAC) en su 
Declaración de Impacto Ambiental (DIA), 
un hito histórico en el país, puesto que hasta 
la fecha, para los proyectos mineros estos 
procesos sólo se solicitaban en el Estudio de 
Impacto Ambiental (EIA). Ahora se exige 
para ambos.
     Respecto del valor de este sector, que 
también es fuertemente afectado por la se-
quía, Salvador Donghi, biólogo y director 
de Simbiosis Bioconsultora, detalla que 
“Hemos desarrollado estudios de línea de 
base para determinar los ecosistemas que 
caracterizan a la cuenca del (río) Rocín y 
ahí nos hemos encontrado con una riqueza 
endémica enorme, en un sector cordillerano 
único, muy poco representativo en Chile, 
que tiene absolutamente todas las caracte-
rísticas para convertirse en una reserva de 
la biósfera mundial a nivel de ecosistema 
mediterráneo, perteneciente a la cuenca Pa-
cífico, en el sector andino”. 
     “Hay agrupaciones bien impresionantes 
de asociaciones vegetales que no existen en 

otras partes del mundo y eso nos permitiría 
incluso entender cómo ha ido evolucionan-
do nuestra flora a partir incluso de las últi-
mas glaciaciones ocurridas hace práctica-
mente 40 mil años”.
     El descontento de la comunidad putaen-
dina radica principalmente en que el mega-
proyecto se ubica en El Río Rocín que, en 
2004, fue declarado como agotado por la 
Dirección General de Aguas (DGA). Asi-
mismo, por las sanciones y la serie de irre-
gularidades que figuran en el historial de la 
empresa.
Por otro lado, Putaendo nunca ha tenido un 
historial de gran minería, menos en la cuen-
ca superior del río del mismo nombre. Para 
las autoridades comunales, el proyecto de 
sondajes y, en el futuro, la  eventual explo-
tación de minerales de cobre y molibdeno, 
impactarían negativamente en el desarrollo 
sustentable de un valle, cuyos habitantes 
pretenden plasmar un futuro en base a la 
pequeña agricultura familiar campesina, el 
comercio y el turismo.
De hecho, como indica el alcalde Quiroz, 
“recientemente Putaendo obtuvo su decla-
ración de ZOIT (Zona de Interés Turístico), 
estatus que pocas comunas de Chile osten-
tan y que es un reconocimiento al enorme 
patrimonio cultural y natural de nuestra 
comuna, el que sin duda está en riesgo con 
la irrupción de este tipo de proyectos mine-
ros.”

Municipio de Putaendo denuncia que minera Vizcachitas Holding 
inició obras sin autorización en sector de Las Tejas
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tacó el gran interés que despertó en la 
comunidad educativa, la realización 
del Festival después de dos años en 
que producto de la pandemia no se 
pudo desarrollar de forma presencial 
y manifestó que “nuestra temática 

es prevención y tiene 
que ver con generar 
espacios culturales 
donde niños, niñas y 
adolescentes puedan 
generar mejores con-
diciones para su pro-
pio desarrollo”.

Oficial de Servicio de la 3° Comisaría Los 
Andes.
Además, el capitán precisó que “el rápido 
actuar de Carabineros permitió obtener in-
formación y de manera eficiente lograr la 
detención de los involucrados previo una 
persecución por los ejes viales centrales de 
la comuna de Los Andes”.
El auto en el cual intentaron huir era con-

ducido por una mujer, la cual 
también fue detenida y for-
malizada posteriormente por 
el Ministerio Público.
Tanto las especies como el 
arma de fuego sustraído fue-
ron recuperadas.

Como se sabe, en el marco del progra-
ma de vialidad urbana que considera 
el Mejoramiento del Eje Michimalon-
go, a cargo del Servicio de Vivienda y 
Urbanismo, el municipio autorizó en 
mayo de 2020 la extracción de 155 ár-
boles, medida que, en todo caso, había 
sido certificada varios años antes, en 
2014, por autoridades de la época.

Análisis estadístico da cuenta de la 
complejidad en el tratamiento de los pacien-
tes hospitalizados por esta causa.
En abril del año 2020 ingresó al hospital 
San Juan de Dios de Los Andes el primer 

Se espera abarcar a cerca de 80 per-
sonas del barrio
El proyecto piloto “Promotores del Buen Vi-
vir”, tiene como objetivo articular un vínculo 
con las comunidades migrantes y chilenas de 
carácter positivo, así como también acercar 
las prestaciones de salud y su vinculación con 
la prevención y la promoción con enfoque 
intercultural. La iniciativa, es ejecutada en la 
población Alto Aconcagua, específicamente 
en el Jardín Infantil y Sala Cuna Luz de Luna.
La iniciativa de Interculturalidad de la Direc-
ción de Desarrollo Comunitario del munici-
pio andino, en conjunto con el Servicio de 
Salud Aconcagua, han articulado un trabajo 
sistemático y mancomunado, de acuerdo a lo 
establecido en el marco de acción del eje es-
tratégico “formación de procesos de inclusión 
intercultural con enfoque en derechos huma-

Personal de la sección In-
tervención Policial de la Prefectura 
Aconcagua Nro.7, al efectuar control 
vehicular en la comuna de San Feli-
pe, detuvieron a dos sujetos que se 
transportaban en un vehículo tipo taxi 

Se detuvo además a una mujer que 
acompañaba al supuesto funcionario, donde 
las cámaras registraron todo el asalto come-
tido por el sujeto.
Carabineros detuvo a dos personas acusadas 
de cometer robo con violencia y usurpación 
de funciones en Los Andes.
Esto ocurrió la madrugada del domingo 
cuando un sujeto ingresó al punto de ven-
tas de un servicentro 
ubicado en San Esteban, 
“procediendo a sustraer 
dinero en efectivo como 
además cajetillas de ci-
garros, esto bajo la in-
timidación con un arma 
de fuego”, narró el ca-
pitán Shintaro Tsukame, 

Detectives de la Brigada de In-
vestigación Criminal San Felipe detu-
vieron a una persona de 16 años por el 
delito flagrante de Robo con Violen-
cia, ilícito perpetrado el pasado 03 de 
noviembre, en esta comuna.
Según antecedentes aportados por la 
PDI, se recepcionó una denuncia que 
daba cuenta que un menor de 15 años 
fue abordado en la vía 
pública por el imputa-
do, quien provisto de un 
arma de fuego, lo ame-
nazó y golpeó en el rost-
ro, para luego sustraerle 
sus especies y darse a la 
fuga del lugar.

Una brillante presentación ar-
tística realizaron los alumnos de 13 
establecimientos educacionales de 
la comuna, en una nueva edición del 
“Festival LoloPelusa en Colores”, 
que se realizó este jueves en el Liceo 
B i c e n t e n a r i o 
Cordillera, hasta 
donde llegaron 
alrededor de 150 
estudiantes.
Albert Lobos, 
coordinador de 
Senda Previene 
San Felipe, des-

La alcaldesa de San Felipe Car-
men Castillo Taucher, afirmó que su 
administración velará por dar cump-
limiento a los acuerdos existentes en 
torno a la reposición de árboles en 
Avenida Michimalongo, siguiendo las 
exigencias establecidas en 2020, fecha 
en que las autoridades de la época au-
torizaron la tala de 155 árboles en esta 
arteria.
Lo anterior, luego que este martes la 
empresa a cargo de los trabajos, AGO-
RA Limitada, iniciara las obras de ext-
racción de especies en este eje vial.

Párvulos de jardín Luz de Luna y familias migrantes 
reciben atención dental en sector Alto Aconcagua

Carabineros sacó de circulación armas 
y drogas en control vehicular

Detienen a sujeto que se caracterizó como carabinero 
para asaltar local en servicentro de San Esteban

PDI San Felipe detiene a autor de robo con violencia

Bandas musicales, cantantes y grupos de danza 
escolar brillaron en el “LoloPelusa en Colores 2021”

Municipio de San Felipe fiscalizará la reposición de 
árboles en Avenida Michimalongo

Casi el 50% de los pacientes hospitalizados por Covid19 en 
el HOSLA necesitó cama de cuidados intensivos

no de no discriminación”, como parte de los 
procesos de obtención del Sello Migrante, 
explicó Francisco Iturriaga, encargado de la 
Oficina de Interculturalidad, quien señaló: la 
pandemia provocó un quiebre de vinculación 
con las poblaciones migrantes, sobre todo 
con familias afro descendientes producto de 
la barrera idiomática lo que generó una pos-
tergación de diversas prestaciones en térmi-
nos de salud”.

El 26 y 27 de Noviembre celebrarán el 
Día del Camenere en Panquehue
Por primera vez el próximo 

viernes 26 y sábado 27 de Noviembre 
en la comuna de Panquehue se va a 
celebrar el “Día del Carmenere”. La 
iniciativa impulsada por la Municipa-
lidad local, ya cuenta con la adhesión 
de las distintas viñas de la comuna y 
el aporte económico del Consejo Re-
gional, que semanas atrás aprobó el 
financiamiento de 25 proyectos den-
ominados de interés regional y que 
dicen relación con actividades cultu-
rales ejecutadas por diversos munici-
pios de la región.
En este sentido, el alcalde Gonzalo 

colectivo. 
Los sujetos detenidos fueron identi-
ficados como J.I.Z.C, 23 años, quien 
portaba 01 pistola a fogueo modifica-
da adaptada para el disparo real marca 
LEO GT 22 y $395.000.- (Trescien-
tos noventa y cinco mil pesos) dinero 
en efectivo, y al pasajero del asiento 
trasero identificado como R.E.M.S.,  
quién portaba en el banano una bolsa 
con marihuana y 45 envoltorios de 
sustancia color beige (pasta base co-
caína), además de  05 municiones de 
380 y 01 proyectil de salva modificado 
de 9mm.

paciente positivo a coronavirus. Este fue un 
acontecimiento que puso en alerta no sólo del 
personal de salud, sino también a la comu-
nidad andina, la cual comenzaba a sentir la 
cercanía de una pandemia que hasta fines del 
año 2019 sólo se conocía a través de los me-
dios de comunicación internacional.
A un año y medio de presentarse el primer 
caso que requirió hospitalización en el es-
tablecimiento andino, un recuento estadís-
tico arroja cifras muy interesantes sobre la 
complejidad de los pacientes afectados por 
la enfermedad. Así lo explica el Director del 
HOSLA, Dr. Arturo Ramírez.

Vergara, en compañía del secretario 
de planificación de la Municipalidad, 
Eduardo León, se reunieron con los 
representantes de los viñateros de la 
comuna, para ver los detalles de lo 
que será la ejecución de este inédito 
proyecto.

El trabajo de análisis criminal efec-
tuado por la policía civil permitió a 
los oficiales individualizar al agre-
sor, concurriendo hasta su domicilio 
donde fue detenido, además, en el 
inmueble se logró ubicar el arma uti-
lizada para la comisión del delito.
Por instrucción del Ministerio Públi-
co, el menor fue puesto a disposición 

del Juzgado 
de Garantía 
de San Felipe 
para efectuar 
el control de 
detención cor-
respondiente.
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derando el nivel de sequía que tenemos en 
la zona del valle de Aconcagua”.
La coordinadora del programa de difusión 
ambiental de la Oficina de Protección y 
Medioambiente de la Municipalidad de 
San Felipe, Camila Tapia Carvajal, expli-
có que esta actividad se desarrolló en el 
marco del programa de arborización co-
munitaria dispuesta para juntas de veci-
nos, establecimientos públicos y también 
particulares.
“Hacemos la donación de especies arbó-
reas y arbustos para la reforestación de 
ciertos sectores, estas especies son en-
tregadas por CONAF y muchas también 
son adquiridas por el municipio, la idea es 
siempre adecuarnos a situación climáticas 
del sector a plantar, saber si tienen man-
tención constante o no, para luego decidir 
qué especies se entregarán”, indicó.
En el campus San Felipe se plantaron oli-
vo de bohemia, árbol del amor, lavandas, 
verónicas arbustivas y tara, entre otras es-
pecies, que toleran de mejor forma la falta 
de agua y los efectos de calor de la zona.

Merecido homenaje

El destacado profesor y músico, Victor “Vi-
toco” Acevedo, quien falleciera hace poco tiempo, 
será homenajeado por diversos músicos y artistas 
en la comuna de Calle Larga, este sábado.

Funcionarios, estudiantes y aca-
démicos participaron en la campaña de 
arborización, cuyas especies fueron do-
nadas por la Municipalidad de San Felipe
Una activa participación tuvo la campaña 
de arborización Por un Campus + Más 
Verde, a través de la cual se plantaron 
71 árboles y arbustos ornamentales en el 
Campus San Felipe de la Universidad de 
Valparaíso.
Un grupo compuesto por representantes 
de distintos estamentos de la comunidad 
universitaria participó plantando las espe-

Aries
Deje que todo fluya solo

Tauro
Mientras más intente que 
las cosas sucedan tal como 
desea, más obstáculos 
encontrará en su camino para 
concretarlas

Géminis
Momento oportuno para 
que se obligue a buscar 
soluciones reales a los 
problemas

Cáncer
Sepa que no ganará nada con 
escapar.

Leo
Aunque le cueste demasiado, 
intente sostener la autoestima 
alta

Virgo
No claudique. Esto lo 
ayudará a obtener sus logros 
tan deseados y cumplir con 
sus propósitos.

Libra
Será una fase óptima para 
reformar su vida personal.

Escorpio
Haga lo posible para 
acrecentar los vínculos 
familiares

Sagitario
Mientras más intente que 
las cosas sucedan tal como 
desea, más obstáculos 
encontrará para concretarlas

Capricornio
Procure pensar bien antes de 
realizar algún movimiento.

Acuario
Recuerde que deberá 
controlar los repentinos 
cambios que afectan a sus 
relaciones

Piscis
Procure tomar todos 
sus deseos de un modo 
constructivo.

Premio Gastronómico
El conocido restaurante de Los Andes, 

Quinta Cordillera, está nominado a los pres-
tigiosos premios culinarios “Fuego”. En este 
caso, es por el aporte regional a la cocina chi-
lena.

CUENTAN QUE... 

HORÓSCOPO

Los bigotes del candidato
Es conocido que los candidatos, utilizan 

las redes sociales activamente en sus campañas. 
Cuentan qué, algo que habría llamado mucho la 
atención en las redes sociales, es el juego que 
realizó el candidato a diputado, Benjamín Lorca, 
al bromear con la posibilidad del retorno de su 
particular bigote, esto debido a la aparición de 
sus palomas rayadas. 

Marcha pacifica
El manifestarse es un derecho. Lamenta-

blemente, muchas terminaban de mala forma. 
Cuentan qué, los manipuladores de alimentos se 
manifestaron en distintos lugares del Valle, donde 
expusieron sus demandas, de manera absoluta-
mente pacifica.

71 árboles y arbustos fueron plantados por la 
comunidad universitaria en el Campus San Felipe UV

cies que fueron donadas por la Municipa-
lidad de San Felipe.
El director del campus, Francisco Pantoja, 
señaló que “fue una muy buena oportuni-
dad  para generar conciencia y hacer del  
campus un lugar preocupado del medio 
que lo rodea y más agradable para todos 
quienes trabajan, estudian y lo visitan”. 
Pantoja agradeció  a los funcionarios, aca-
démicos, jefas de carrera y estudiantes 
que asistieron a la convocatoria, “ya que 
además de perseguir un fin positivo para 
nuestro medioambiente, nos sirvió como 

instancia de acercamiento y reen-
cuentro después de largos meses 
de angustia por la situación sani-
taria que vivimos”. 
Una de las participantes fue Na-
talie Mancilla, quien señaló que 
“participar como funcionaria 
en esta actividad, hermoseando 
nuestro campus, se agradece y es 
súper positivo para todos nosotros 
y nuestro entorno. Además, es 
algo sumamente necesario, consi-
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En una nueva versión de 
esta iniciativa, 20 alumnos de 
cuarto año medio del Liceo San 
Esteban recibirán herramientas 
para complementar su currículum 
escolar.
Tras su no realización el año pa-
sado producto de la pandemia por 
Covid-19, la empresa Colbún, 
en conjunto a Inacap, volvieron 
a impartir el curso de soldadura 
manual para estudiantes del Liceo 
San Esteban, en el marco del 

Programa de Educación Colbún.
La iniciativa, que este año bene-
ficia a 20 alumnos de cuarto año 
medio de dicho establecimiento 
educacional, es parte de la polí-
tica de relacionamiento de Colbún 
con las comunidades vecinas a sus 
centrales de generación eléctrica 
-en este caso, el Complejo Hid-
roeléctrico Aconcagua-, y tiene 
como objetivo entregar herrami-
entas técnicas que complementen 
la malla curricular y contribuir 

a mejorar las oportunidades de 
empleabilidad de los estudiantes.
Cabe destacar que esta instancia 
ya suma más de 400 beneficiados 
a lo largo de sus 13 versiones.
“Estamos muy contentos por la 
oportunidad que les dan a nuest-
ros niños. Estos niños son de cuar-
to medio, terminan sus estudios a 
mediados de noviembre e ingres-
an al campo laboral a realizar sus 
prácticas y, claramente, el taller de 
soldadura les va a dar un plus para 
desenvolverse mucho mejor en 
sus prácticas y trabajos”, señaló 
Mayerling Rojas, directora del 
Liceo San Esteban.
Por su parte, los estudiantes que 
participan del curso valoraron la 
iniciativa. “Esta experiencia ha 
sido maravillosa. Nos da la opor-
tunidad de tener un título para 
poder trabajar más adelante y de 
tener una base en el mundo de la 
soldadura, para más adelante con-
tinuar con nuestros estudios en 
base a esto”, indicó Naoby Farías, 

Colbún retoma curso presencial de soldadura 
manual en Liceo San Esteban

estudiante del Cuarto Medio D del 
liceo.
A su vez, Leandro Retamales, 
también alumno del mismo curso, 
destacó la oportunidad de desar-
rollar nuevas habilidades. “Nos 
parece genial la idea del liceo de 
podernos dar este curso, porque 
podemos aprender y nos entregan 
el certificado si es que lo pasa-
mos”, señaló.
Finalmente, Gonzalo Palacios, 
Jefe de Asuntos Públicos y Comu-
nicaciones Externas Zona Norte 
de Colbún, señaló que “el retomar 
este curso era un anhelo sentido 
por parte de la comunidad esco-
lar, por cuanto significa volver a 
aplicar de forma práctica y pre-
sencial los conocimientos apren-
didos en soldadura, y aprovechar 
las oportunidades que ello repre-
senta para el desarrollo personal y 
profesional”.


